



Israël et le Parlement
européen Page 11



L'alliance entre Israël et
les USA Page 18

ISRAEL

NOUVELLES D'

N° 10 - Octobre 2006

« Quand vous entendrez parler de

guerres et de

bruits de guerres... »

Page 5



בית שלום
BETH-SHALOM

■ UN PANORAMA MESSIANIQUE DEPUIS JÉRUSALEM

Histoire des Juifs messianiques en Galilée: les années 1887-1920 à Safed et à Haïfa

«Les onze disciples allèrent en Galilée, sur la montagne que Jésus leur avait désignée» (Matth. 28,16).

PAR LE DR GERSHON NEREL – 3^e PARTIE

La croix et l'olivier. J'ai été invité à donner une conférence le mercredi 28 juin 2006, à l'occasion de la «Huitième convention annuelle sur de nouvelles études sur l'histoire en Galilée». Le lieu de la rencontre fut le Collège académique de Tel-Haï, entre Kiriat Shmona et Metulla, près de la frontière libanaise. Le sujet de ma conférence: «La croix et l'olivier: le travail des Juifs messianiques (chrétiens hébreux) à Haïfa et en Galilée au cours de la première moitié du 20^e siècle». Dans ma présentation, j'ai montré environ 40 photos concernant l'histoire en Galilée des croyants juifs, modernes, en Yéchoua.

La conférence de deux jours était organisée par l'équipe de scientifiques du Collège de Tel-Haï. A cette occasion, plusieurs thèmes furent abordés. Les 35 conférences portaient des titres comme: «Événements historiques en Galilée dans l'Antiquité, dans l'empire ottoman et durant le Mandat», «Géographie et lieux saints en Galilée» et «L'histoire militaire de la Galilée».

Dans mon discours, j'ai parlé du rétablissement de la présence juive en Galilée. Comme titre, j'ai retenu la rencontre symbolique de la croix (Yéchoua) avec l'olivier (Israël), en harmonie avec le langage imagé de l'apôtre Paul dans l'Épître aux Romains (chap. 11). Ce rétablissement, notamment la naissance d'une identité de groupe juif messianique, débuta au milieu du 19^e siècle et se fit dans la région où le Messie Yéchoua commença Son service il y a 2000 ans. En ce temps-là, tant en Galilée qu'en Judée, les premiers disciples juifs de Yéchoua étaient étroitement liés à l'Israël national.

Un réveil actuellement. Dans cette thématique, il faut considérer qu'il n'y avait pas, dans le pays d'Israël, de communautés juives messianiques entre le 5^e et le 19^e siècle après Jésus-Christ. Leurs groupements disparurent peu à peu pour des raisons sur lesquelles nous ne pouvons pas nous pencher ici.. Dans cet article, et peut-être dans d'autres qui suivront, je jetterai un éclairage sur quelques chapitres de l'histoire récente des Juifs actifs qui croient en Yéchoua et qui habitent en Galilée.

Ben-Zion Friedman (1852-1916) fut un véritable pionnier en Galilée. Cet ancien rabbin travailla plus tard dans la ville de Safed comme missionnaire

Le centre de l'activité de M. Joseph était à Haïfa

pour la *London Jews Society* (LJS). Durant quelque 30 ans, Ben-Zion rendit un témoignage efficace pour Yéchoua au sein

du peuple juif. Avec son épouse et une petite équipe de collaborateurs, il géra à Safed un hôpital, une pharmacie et une école. Dans ces institutions, ils apportèrent, outre le message de Yéchoua, une aide humanitaire, et cela tant aux Juifs qu'aux Arabes. Ben-Zion fut un auteur et un traducteur d'une grande productivité. Par ses œuvres rédigées en «langue sainte», il contribua grandement au réveil d'un vocabulaire messianique en hébreu. Les contemporains de Friedman parmi les Juifs ordinaires

réalisèrent qu'il ne s'était pas «converti» pour des avantages matériels, comme certains le supposaient. Des dizaines d'années durant, il se montra prêt à accepter l'humiliation et la moquerie de la part de ses voisins orthodoxes.

David Christopher Joseph (1836-1919) fut un autre pionnier messianique. Le centre de son travail se situait à Haïfa. «Monsieur Joseph», comme on l'appelait toujours, fonda sa propre œuvre sous le nom «Evangelical Mission to Israel». Longtemps avant Theodor Herzl, il devint un «sioniste biblique». En 1896, M. Joseph vint à Haïfa pour prêcher le message



de Yéchoua, après qu'il eut fait ce travail quelques années durant à Jérusalem. A partir de Haïfa, il parcourut toute la Galilée et visita aussi Akko, Nazareth, Tibériade et Safed. Il se lia d'amitié avec Ben-Zion Friedman. M. Joseph acquit deux grands bâtiments sur le mont Carmel. Il y fonda une clinique et une école pour les enfants du voisinage. Ce travail prit petit à petit de l'ampleur. Ainsi naquit à Haïfa et, finalement, dans toute la Galilée un grand service de prédication parmi les Juifs et les non-Juifs. ■